

FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Jänner 2008

01.01.1934

Die junge Republik Türkei nimmt Abschied von Jahrhunderten lang gebräuchlichen Längenmassen und Gewichten. Statt "Arşın" (68 cm) wird Meter als Maßeinheit eingeführt und Kilogramm löst "Okka" (1,283 kg) ab.

04.01.1950

Ein Gesetz zur Einrichtung von Krankenversicherungen wird in der Nationalversammlung verabschiedet. Dieses Gesetz wurde immer wieder erweitert und revidiert. Es garantiert den Arbeitnehmern in der Türkei inzwischen medizinische Versorgung, Altersrente, ärztliche Versorgung bei Notfällen auch bei Auslandsaufenthalten und Unfallversicherung sowie einen Rentenanspruch bei Invalidität.

09.01.1916

Ende der Kämpfe in den Dardanellen während des 1. Weltkrieges. Die Verluste werden bei den Alliierten mit 35 000 Toten und 107 000 Verwundeten beziffert. Die Osmanen beklagten 55 127 Tote, 10 067 Vermisste und 131 495 Verwundete.

10.01.1945

Vier alte Monatsnamen: "Teşrinevvel", "Teşrinisani", "Kanunevvel", "Kanunusani" werden von neuen Monatsnamen abgelöst. Es sind Ekim (Oktober), Kasım (November), Aralık (Dezember) und Ocak (Januar).

17.01.1875

Eine Mini Metro, der,, Tünel" in Karaköy nimmt seinen Verkehr nach Beyoğlu auf, nachdem versuchsweise Tiere transportiert worden waren. Es ist die drittälteste und kürzeste Untergrundbahn der Welt. Inzwischen ist der Tünel dreimal umgebaut worden, versieht aber nach wie vor seinen Dienst zwischen Karaköy und Beyoğlu. In der Standseilbahn zwischen Kabataş und Taksim hat der "Tünel" im letzten Jahr ernsthafte Konkurrenz bekommen.

22.01.1842

Gründung einer Fakultät für Tiermedizin in Istanbul.

22.01.1938

Das "Thermalhotel" in Yalova eröffnet seine Pforten für den Kurbetrieb. Inzwischen erinnern nur noch das Freibad und der Park in Yalova an diese Zeit. Das Hotel ist längst abgerissen und durch andere Neubauten ersetzt worden.

24.01.1517

Sultan Yavuz Selim erobert Kairo, nachdem er aus der Schlacht gegen das ägyptische Heer in der Nähe der Stadt als Sieger hervorgegangen war. Mit der Eroberung Ägyptens vergrößerte er nicht nur den Landbesitz der Osmanen, sondern riss auch das Kalifat an sich, die Herrschaft über die Gesamtheit der Muslime. Das Kalifat verblieb bis zur Gründung der Republik und der Aufhebung des Kalifats bei den osmanischen Herrschern.

25.01.1968

Die Häftlinge aus dem alten Gefängnis am Sultan Ahmetplatz in Istanbul werden in ihre neuen Haftzellen in der Strafanstalt Sağmalcılar/Istanbul überführt.

27.01.1299

Gründung des Osmanischen Reiches. Bei den Oğuztürken war es ein alter Brauch, einem neuen Reich den Namen des Gründers zu verleihen. So gründete Osman in den Grenzen der heutigen Türkei das Osmanischen Reich mit der ersten Hauptstadt Bursa, wo man noch heute sein Grabmal besuchen kann.

31.01.1968

Nach ersten Versuchen strahlt der Sender Ankara regelmäßige Fernsehsendungen am Dienstag, Donnerstag und Sonnabend als Abendprogramm aus. Damals besuchte man die Nachbarn, die schon ein Empfangsgerät besaßen zu einem abendlichen Tee. In kürzester Zeit konnten die Programme überall im Lande empfangen werden.